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Sorocaba, 27 de dezembro de 2024

Senhor Presidente,

Em atenção ao requerimento nº 2496/2024, de autoria do nobre vereador Ítalo

Gabriel  Moreira  e  aprovado  por  esse  Legislativo,  no  qual  requer informações  sobre  trailer

abandonado  na  UBS  do  Nova  Sorocaba,  localizada  na  Av.  Americana,  nº  351,  Vila  Nova

Sorocaba, informamos a Vossa Excelência, conforme esclarecimentos da Secretaria da Saúde:

1) A  carreta  com  consultórios,  denominada  Policlínica  Móvel,  foi

inicialmente  instalada  na  UBS  Nova  Sorocaba  para  atuar  como  um  ponto  de  “backup”

estratégico, em alinhamento aos princípios de universalidade e integralidade do Sistema Único

de  Saúde  (SUS).  Sua  finalidade  era  servir  como  unidade  de  retaguarda  para  situações

emergenciais, reforçando a capacidade de resposta das unidades do entorno, como Vila Angélica,

Maria Eugênia, Fiore, e Lopes de Oliveira. Essa abordagem buscava garantir a continuidade da

assistência à saúde em eventuais cenários de alta demanda ou indisponibilidade estrutural.

Felizmente, durante o período em que o equipamento esteve disponível, não

ocorreram situações críticas que demandassem seu uso. Isso reflete a estabilidade e a eficiência

dos serviços prestados pelas unidades da região, que conseguiram atender às demandas de forma

satisfatória.  Assim,  a  carreta  permanece  no  local  como  um recurso  estratégico  para  futuras

necessidades,  mantendo-se à disposição para novos planejamentos  em saúde pública,  sempre

com foco na ampliação do acesso e na garantia da equidade. 

2) Sim, a Policlínica Móvel será redirecionada, em conformidade com o novo

plano de governo, para a Coordenadoria de Educação em Saúde. Essa iniciativa visa maximizar

sua utilização ao promover a integração entre os serviços de saúde e o ensino, alinhando-se aos

princípios  de  equidade  e  participação  social  do  SUS.  A proposta  é  criar  um ambiente  que

fortaleça tanto o atendimento à população quanto o desenvolvimento de profissionais de saúde,

em parceria com universidades locais.

A carreta será utilizada para ampliar os campos de estágio e aumentar a oferta

de serviços  de saúde à comunidade,  em um modelo similar  ao implementado no Palácio da

Saúde. Nesse contexto, o equipamento desempenhará um papel essencial na formação de novos

profissionais  e  na  ampliação  da  resolutividade  dos  serviços,  reforçando  o  compromisso  do

município com a eficiência e a qualidade do SUS. O cronograma inicial prevê que as atividades
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estejam plenamente implementadas até o final de 2025, com etapas de planejamento e ajustes

operacionais ao longo do ano. 

3) A  carreta  é  propriedade  do  município  há  mais  de  10  (dez)  anos.

Atualmente,  não  há  custos  relacionados  à  sua  manutenção,  transporte  ou  instalação.  Para  o

projeto  futuro,  os  recursos  financeiros  necessários  serão  integralmente  custeados  pelas

universidades parceiras.

Essa  parceria  representa  um exemplo  positivo  de  gestão  compartilhada  e

otimização  de  recursos,  princípios  fundamentais  do  SUS.  Por  meio  dessa  articulação,  será

possível  garantir  que  o  equipamento  volte  a  ser  utilizado  de  forma  efetiva,  promovendo

benefícios  tanto  para  a  população  quanto  para  a  formação  de  profissionais,  sem  onerar  o

orçamento municipal. 

4) Sim, a carreta havia permanecido sem utilização efetiva durante gestões

anteriores.  No  entanto,  foi  reativada  pela  atual  administração  como  parte  de  um  plano  de

contingência, com foco em garantir a continuidade do atendimento em situações excepcionais.

Essa iniciativa demonstra o compromisso com os princípios da universalidade e da integralidade,

assegurando que os serviços de saúde estejam sempre disponíveis para atender a população em

momentos de necessidade.

Embora  não  tenha  sido  necessário  acionar  o  plano  de  contingência  até  o

momento,  a  manutenção  da  carreta  como recurso estratégico  reafirma a responsabilidade  da

gestão  pública  em  preservar  e  utilizar  bens  públicos  de  maneira  eficiente.  Agora,  com  o

planejamento de sua destinação à Educação em Saúde, ela desempenhará um papel ainda mais

relevante, contribuindo para a melhoria contínua do sistema de saúde local. 

5) Atualmente,  a  gestão  jurídica  e  administrativa  do  trailer  está  sob  a

responsabilidade da área de transportes da Secretaria de Saúde (SES). No entanto, a partir de

2025, a administração será transferida para a Coordenação de Educação em Saúde, que assumirá

o planejamento e a execução das novas atividades relacionadas ao equipamento.

Essa transição reflete o compromisso da gestão municipal com a eficiência e

a transparência na utilização de bens públicos, pilares fundamentais da administração do SUS.

Sob a nova coordenação, o trailer será utilizado para fortalecer a integração entre o ensino e a

prestação de serviços de saúde, contribuindo para a formação de profissionais qualificados e para

a ampliação do acesso da população aos serviços de saúde de qualidade. 
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Sendo  só  para  o  momento,  subscrevemo-nos  renovando  os  protestos  de

elevada estima e distinta consideração. 

              Atenciosamente,

LUIZ HENRIQUE GALVÃO
Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas

Excelentíssimo Senhor
VEREADOR GERVINO CLÁUDIO GONÇALVES
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal
SOROCABA – SP
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